
123.1 

ACTA N.º 123 LA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA CELEBRADA POR EL PARLA-
MENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 3 DE DICIEMBRE DE 2018 
 
 
 
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las dieciséis horas y 
tres minutos del día tres de diciembre de dos mil dieciocho, se reunió en sesión ordina-
ria el Pleno del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Excma. Sra. D.ª 
María Dolores Gorostiaga Saiz, y con asistencia de los Diputados y Diputadas Ilmas. 
Sras. D.ª María Rosa Valdés Huidobro (Vicepresidenta primera) y D.ª María José 
Sáenz de Buruaga Gómez (Vicepresidenta segunda), Ilmo. Sr. D. Alberto Bolado Do-
nis (Secretario primero), Ilmo. Sr. D. Juan Ramón Carrancio Dulanto (Secretario se-
gundo), Ilma. Sra. D.ª Silvia Abascal Diego, Ilmo. Sr. D. Luis Carlos Albalá Bolado, Il-
ma. Sra. D.ª Ruth Beitia Vila, Ilmos. Sres. D. Ildefonso Calderón Ciriza y D. Víctor Ca-
sal Guillén (Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista), Excmo. Sr. D. Guillermo Jo-
sé del Corral Díez del Corral, Ilma. Sra. D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández, Excma. 
Sra. D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos (Vicepresidenta y Consejera de Universidades e In-
vestigación, Medio Ambiente y Política Social); Excmo. Sr. D. Juan Ignacio Diego Pa-
lacios, Ilmos. Sres. D. Luis Fernando Fernández Fernández, D. Íñigo Fernández Gar-
cía, D. José Miguel Fernández Viadero, D. Rubén Gómez González (Portavoz del 
Grupo Parlamentario Mixto); D. Pedro José Hernando García (Portavoz del Grupo Par-
lamentario Regionalista); D. José Manuel Igual Ortiz, Ilmas. Sras. D.ª Cristina Mazas 
Pérez-Oleaga, D.ª María Teresa Noceda Llano, D.ª Ana Obregón Abascal y D.ª Veró-
nica Ordóñez López (Portavoz del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria); Ilmos. 
Sres. D. Francisco Ortiz Uriarte, D. Santiago Recio Esteban y D. Francisco Javier Ro-
dríguez Argüeso, Ilma. Sra. D.ª María Matilde Ruiz García, Ilmo. Sr. D. Ángel Sainz 
Ruiz, Excmo. Sr. D. Rafael de la Sierra González (Consejero de Presidencia y Justi-
cia), Ilmas. Sras. D.ª María Mercedes Toribio Ruiz y D.ª María Isabel Urrutia de los 
Mozos. 
 
 Asisten igualmente los Excmos. Sres. D. Francisco Javier Fernández Mañanes 
(Consejero de Educación, Cultura y Deporte), D. Jesús Miguel Oria Díaz (Consejero 
de Medio Rural, Pesca y Alimentación), D. Francisco Martín Gallego (Consejero de 
Innovación, Industria, Turismo y Comercio) y D. José María Mazón Ramos (Consejero 
de Obras Públicas y Vivienda), y la Excma. Sra. D.ª María Luisa Real González (Con-
sejera de Sanidad). 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión, pasando a tratar a continuación los 
asuntos incluidos en el orden del día. 
 
 PUNTO 1.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
326, RELATIVA A LA RATIFICACIÓN DEL CONVENIO 189 DE LA OIT QUE AFECTA 
A LOS TRABAJADORES DOMÉSTICOS Y A LA EQUIPARACIÓN REAL DE SUS 
DERECHOS CON EL RESTO DE TRABAJADORES, PRESENTADA POR EL GRU-
PO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). [9L/4300-
0326] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª María Matilde Ruiz 
García. 
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 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Mixto: D. Rubén Gómez González y D. Juan Ramón Ca-
rrancio Dulanto. 
 
 - Grupo Parlamentario Podemos Cantabria: D.ª Verónica Ordóñez López. Du-
rante su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D. Víctor Casal Guillén. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Íñigo Fernández García. 
 
 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Regionalista para fijar 
definitivamente su posición: D.ª María Matilde Ruiz García. 
 
 La Presidencia da cuenta del voto telemático con comprobación personal emiti-
do por el Sr. Van den Eynde Ceruti, que añade un voto en el recuento final de la vota-
ción. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por treinta y tres 
votos a favor (M, Po, S, R y P), con el siguiente texto: 
 
 "El Parlamento insta al Gobierno de Cantabria, para que a su vez inste al Go-
bierno de la Nación a: 
 
 1. Ratificar el Convenio 189 de la OIT que afecta a las trabajadoras y los traba-
jadores domésticos y a su equiparación real de sus derechos con el resto de trabaja-
dores, terminando de una vez por todas con las múltiples discriminaciones legales de 
este colectivo, como la protección por desempleo y la extinción del contrato por desis-
timiento. 
 
 2. Realizar una apuesta decidida de integración del sistema especial de las per-
sonas trabajadoras del hogar en el Régimen General de la Seguridad Social en un 
plazo máximo de dos años. 
 
 3. Iniciar la negociación y firma de un convenio laboral de empleo del hogar. 
 
 4. Poner en marcha campañas públicas para dignificar y valorar los trabajos del 
hogar y de cuidados y concienciar a hogares empleadores y personas trabajadoras 
sobre sus derechos y responsabilidades, para terminar con las situaciones de discri-
minación de este colectivo y destinar todos los recursos necesarios para el cumpli-
miento de los derechos y condiciones laborales de las trabajadoras y trabajadores del 
hogar." 
 
 PUNTO 2.- INTERPELACIÓN N.º 172, RELATIVA A CRITERIOS SOBRE LA 
EJECUCIÓN Y PUESTA EN SERVICIO DE LOS TRAMOS PENDIENTES DE LA AU-
TOVÍA A-73 ENTRE AGUILAR DE CAMPOO Y BURGOS, PRESENTADA POR EL 
GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). [9L/4100-
0172] 
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 - Turno de exposición de D. Íñigo Fernández García. Durante su exposición, la 
Presidencia ruega silencio. 
 
 - Contestación de D. José María Mazón Ramos, Consejero de Obras Públicas y 
Vivienda.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. Durante su intervención, la Presidencia le indica que 
ha agotado su tiempo. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 3.- INTERPELACIÓN N.º 173, RELATIVA A MOTIVOS PARA CON-
TRATAR A UNA SEGUNDA EMPRESA QUE AUDITASE EL SERVICIO DE RES-
TAURACIÓN DEL HUMV Y LA FÓRMULA DE CONTRATACIÓN, DURACIÓN Y RE-
MUNERACIONES EN 2017, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO 
PODEMOS CANTABRIA. (BOPCA N.º 435, DE 19.11.2018). [9L/4100-0173] 
 
 - Turno de exposición de D.ª Verónica Ordóñez López. 
 
 - Contestación de D.ª María Luisa Real González, Consejera de Sanidad.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 
 PUNTO 4.- INTERPELACIÓN N.º 174, RELATIVA A CANTIDAD DE DINERO 
INVERTIDO EN LA ANTIGUA  GREYCO, AHORA FUNDINORTE, DESDE EL AÑO 
2000 Y MEDIDAS PREVISTAS PARA RECUPERAR LA INVERSIÓN Y EVITAR UN 
PERJUICIO A LOS TRABAJADORES,  PRESENTADA POR EL GRUPO PARLA-
MENTARIO MIXTO. (BOPCA N.º 440, DE 26.11.2018). [9L/4100-0174] 
 
 - Turno de exposición de D. Rubén Gómez González. 
 
 - Contestación de D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, Vicepresidenta y Consejera de 
Universidades e Investigación, Medio Ambiente y Política Social. Durante su interven-
ción, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica de la Sra. Vicepresidenta y Consejera. 
 
 PUNTO 5.- PREGUNTA N.º 447, RELATIVA A RAZONES POR LAS QUE SE 
HAN INCUMPLIDO LOS PLAZOS DADOS PÚBLICAMENTE EN EL PSIR DE LAS 
EXCAVADAS, PRESENTADA POR D. ILDEFONSO CALDERÓN CIRIZA, DEL GRU-
PO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). [9L/5100-0447] 
 
 PUNTO 6.- PREGUNTA N.º 448, RELATIVA A RAZONES POR LAS QUE NO 
SE ANALIZARON TODOS LOS ASPECTOS ANTES DE PONER EN MARCHA EL 
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PSIR DE LAS EXCAVADAS, PRESENTADA POR D. ILDEFONSO CALDERÓN CIRI-
ZA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). 
[9L/5100-0448] 
 
 PUNTO 7.- PREGUNTA N.º 449, RELATIVA A TIEMPO EN QUE SE TARDA-
RÁ LA TRAMITACIÓN DEL PSIR DE LAS EXCAVADAS, PRESENTADA POR D. IL-
DEFONSO CALDERÓN CIRIZA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. 
(BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). [9L/5100-0449] 
 
 PUNTO 8.- PREGUNTA N.º 450, RELATIVA A TIEMPO EN QUE SE TARDA-
RÁ LA REDACCIÓN DEL PROYECTO Y LICITACIÓN DE OBRAS DESPUÉS DE LA 
APROBACIÓN DEL PSIR DE LAS EXCAVADAS, PRESENTADA POR D. ILDEFON-
SO CALDERÓN CIRIZA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 
430, DE 12.11.2018). [9L/5100-0450] 
 
 PUNTO 9.- PREGUNTA N.º 451, RELATIVA A FECHA EN QUE PODRÍA 
OCUPARSE AL MENOS UN 50% DEL POLÍGONO INDUSTRIAL Y TECNOLÓGICO 
DE LAS EXCAVADAS, PRESENTADA POR D. ILDEFONSO CALDERÓN CIRIZA, 
DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). 
[9L/5100-0451] 
 
 PUNTO 10.- PREGUNTA N.º 452, RELATIVA A RAZONES POR LAS QUE EL 
PORCENTAJE DE SUELO PARA ACTIVIDADES DE I+D+I ES TAN BAJO, SI SE 
PROPUSO QUE EL PARQUE DE LAS EXCAVADAS FUERA EMPRESARIAL Y 
TECNOLÓGICO, PRESENTADA POR D. ILDEFONSO CALDERÓN CIRIZA, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 430, DE 12.11.2018). [9L/5100-
0452] 
 

Las preguntas 447 a 452 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Ildefonso Calderón Ciriza. 
 
 - Contestación de D. Francisco Martín Gallego, Consejero de Innovación, Indus-
tria, Turismo y Comercio.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 Al finalizar su exposición, la Presidencia ruega silencio en dos ocasiones. 
 
 PUNTO 11.- PREGUNTA N.º 455, RELATIVA A MEDIDAS PREVISTAS PARA 
PALIAR LA SITUACIÓN DE LOS PRODUCTORES DE QUESO, CON DENOMINA-
CIÓN DE ORIGEN, DE LA ZONA DE LIÉBANA ANTE LA ESCASEZ DE LECHE, 
PRESENTADA POR D. RUBÉN GÓMEZ GONZÁLEZ, DEL GRUPO PARLAMENTA-
RIO MIXTO. (BOPCA N.º 440, DE 26.11.2018). [9L/5100-0455] 
  
 - D. Rubén Gómez González da por formulada la pregunta. 
 
 - Contestación de D. Jesús Miguel Oria Díaz, Consejero de Medio Rural, Pesca 
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y Alimentación.  
 
 Se levanta la sesión a las dieciocho horas y cuarenta y ocho minutos, exten-
diéndose la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. Secretario primero con el visto 
bueno de la Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
 LA PRESIDENTA, 
 
 


